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気持ちがわかる上谷っ子に 
～ ＡＩ時代を生き抜く力は「人間力」だ ～ 

 

気持ちと言っても相手の気持ちだけではありません。時には「物」

の気持ちも、「植物」の気持ちも、今、上谷小にいる「ヤギ」の気持ち

も、はたまた「自分」の気持ちも。様々な気持ちをわかる力がこれか

ら大事になってきます。たくさん荷物を持ってる人がいたとして、「信号ボタン押しますね」

と、先に行って手押し信号のボタンを押してあげる。「持ちましょうか」と荷物を持ってあ

げる。これはたくさんの荷物を持っている人の気持ちになれなければ、あるいは自分が同じ

経験をしたことがなければ、そういう気持ちにはなかなかなれないと思います。 

「恕（じょ）」という言葉がありますが、まさにこの言葉が言い表しています。辞書には①

ゆるす。おおめにみる。 ②おもいやり。いつくしみ。また、おもいやる。とあります。 

学校でいろんな体験をして、先生から話を聞いて、ちょっとやってみて、「なるほどそう

かぁ」と納得することが、人間力向上の一歩だと思います。座って勉強する事だけが勉強で

はない。ＡＩ化が進めば進むほど、「寒いね」「うん、寒いね」から始まる人とのつながりが

とても貴重に、心の支えに、ストレートに「生きる力」になるのだと思います。上谷っ子の

皆さんが「うん、そうだね」と一言気持ちを伝えることで、助かる大人も子供も、おじいち

ゃんおばあちゃんもたくさんいるのです。 

  

      上谷小学校 大騒ぎ  

～ ヤギのたんじろう旋風 今まさに ～ 

 保護者の皆さんにはお伝え済みですが、１０／２５（月）～１

１／５（金）までの約２週間、ヤギをレンタルして上谷っ子たち

と触れ合っています。自分たちの価値感とは相いれない自由奔放でイケメンな「たんじろう」

に上谷っ子ならずとも、先生方もみな心を奪われています。勝手に大声で鳴くし、どっかへ

行こうとするし、ウンチはするし、けれど興味津々、みんな笑顔です。学校教育目標の「本

当の笑顔」に近づくかな？みんな気付いていないようですが…。 

 ２７日の昼の放送で「ヤギ」を担当してくれる先生から、たんじろうについて紹介しても

らいました。以下の通りです。（たんじろうになったつもりで書いてくれました） 

 皆さんこんにちは。上谷小学校に来られてうれしいなぁ。２週間よろしくお願いします。ぼくはみんな

と仲良くしたいんんだけど、ちょっとお願いがあるんだ。まず、触り方。優しく触られるのは嬉しいんだ。
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（ 飛べっ！ ） 

（３，２，１ キュー） 

（へ～、救急車の中って…） 

でもね、角の近くにいると、ぼくが頭を上げた時みんなの顔にぶつかるかもしれないから、注意して触

ってほしいなぁ。それからね、ぼくの縄を越えたりくぐったりしてして転ぶ人がいると、ケガをしたりあぶ

ないから、縄を越えたりくぐったりしないでね。あとね。「ヤギは紙を食べる」っていうイメージがあるけ

ど、本当は紙を食べるとお腹をこわしてしまうんだ。ぼくは自由に草を食べたいから、えさは先生に

許可をもらっている人だけにしてね。最後に、ぼくのせいでみんなが病気になってしまうと悲しいから、

ぼくを触った後は必ず手を洗ってね。みんなとたくさん思い出を作りたいです。では、校庭で待ってい

ます。 

       「学び」の２学期 校内に校外に 進行中 

 連合記録会 … １０／１５（金）に本校グランドにて実施し

ました。４年生が見学・応援に来たり、片付けを手伝ったりしました。

来年は君たちも参加しますよ。リレーは盛り

上がりました。運動会さながらでした。 

 修学旅行 … 日光方面１０／１８（月），１９（火）一番の

収穫は、事前学習の成果を、当日現場で確認しながら班活動できた

こと。また、食事中のマナー・態度が非常に優れていたこと。賄い

の方にたいそう褒められました。班全体を考えた個々の行動

も立派でした。 

 １，２生活科探検 … １０／２１（木）高坂こども動物

自然公園にバスで行きました。広い園内、主に班で回りまし

た。失敗も少しあったけど、これも貴重な学びです。たくさんの動物と触れ合えました。食

事の時のマナーはこれも素晴らしかった。たいへん立派に活動できました。 

 ５年校外学習「川口スキップシティ」… １０／２６（火）バス

で行ってきました。テレビ局での仕事の様子、裏方の仕事を学んで

きました。実際にニュースキャスター体験もしてきました。まさに

分刻みの行動・学びでした。 

 ３年消防署見学 … １０／１９（火）歩いて東分署まで行

きました。どうやって火事や災害から東坂戸地区の安全が保たれ

るのか学んできました。救急車の中を見せてもらったり、実際に

消火器の訓練もさせていただきました。万一の時は直接来ていた

だくのです。貴重な学びになりました。 

 

＊１０/２８（木）現在、主なものを紹介しましたが、各「学年だより」でより詳しく紹介し 

ています。 

（静かな夕食 給食同様です） 

（これもまたルールを守って楽しいお弁当） 


